
 

 

Protokoll – Elternratssitzung 03.05.2022 – öffentlich 

Zeit: 19:30 bis 21:30 Uhr 

Ort: Wichern-Forum 

Sitzungsleitung: Dennis Körner, Sanja Sisic, Andrea Belz, Sascha Preuß 

Protokoll: Sylvia Thiele, Felix Brühl 

 

 

Teilnehmer 

Elternrats-Vorstand: Sascha Preuß, Sanja Sisic, Dennis Körner, Andrea Belz 

Schulvertreter: Herr Pallmeier (Gymnasium), Frau Erdmann (Stadtteilschule),                                                     

Frau Dr. Holle-Winterberg (Grundschule), Frau Kruse (Diakonie) 

Gast: Herr Otto / Wichern-Schule  

Elternrats-Mitglieder:  Dagmar Obermeyer, Florian Ansorge, Meike Tiemeyer, Felix Brühl, Sylvia Thiele, Grit 

Mahendhran, Anja Tack 

Tagesordnung 

• Begrüßung & Besinnliche Worte   

• Verabschiedung Protokolle   

• Projekt Klimaschule Hamburg (Herr Otto) 

• Berichte aus Gremien und Ausschüssen   

• Berichte und Austausch: Diakonie, Schülervertretung, Leitung GBS, Schulleitung Grundschule, 

Schulleitung Stadteilschule, Schulleitung Gymnasium 

• Verschiedenes   

 

 

 

Begrüßung 

erfolgte durch den Vorstand. 

 

Besinnliche Worte / Frau Kruse 

zum Thema Frieden und dem Regenbogen als Zeichen der Solidarität. 

 

Verabschiedung Protokolle 

Protokoll der letzten Sitzung einstimmig beschlossen. 



 

Projekt Klimaschule Hamburg / Herr Otto 

Als Gast-Redner stellt Herr Otto das Projekt Klimaschule Hamburg vor und berichtet u.a. über folgende Punkte: 

• Nachhaltigkeit 

• Klimaschule = Klima-schützendes und verantwortliches Handeln 

• IST-Zustand an Schulen wird ermittelt, um langfristiges Klimaziel zu ermitteln und Prozesse auch im 

Unterricht zu integrieren, um auch die Schüler mit einzubinden 

• Klimaschutzplan wird von der gesamten Schule abgesegnet 

• Um Klimabilanz der Wichern-Schule zu ermitteln, fehlen noch diverse Daten 

• Generell soll schulischer CO2-Ausstoß verringert werden 

• Bereits 75 Hamburger Schulen haben das Klimasiegel erworben 

• Wichern-Schule wäre frühestens 2024 so weit 

• Wichern-Schule möchte eine sogenannte Vordenker-Gruppe zusammensetzen, sowie das Kollegium bei der 

Gesamtkonferenz informieren 

 

Berichte aus Gremien und Ausschüssen 

Stadtteilschul-Konferenz / Sanja Sisic 

Termin 20.04.22 mit folgenden Themen: 

• Digitalisierung (Umsetzung durch Arbeit mit iPads ab ca. August 2023 in ausgewählten Fächern) 

• Digitaler Vertretungsplan ab Sommer 2022 auch in der Stadtteilschule 

• Reiseversicherung für Klassenfahrten 

• Pädagogiktag / Girls and Boys Day am 28.04.2022 

• Bildungsplan-Ideen vorgestellt durch Frau Ipsen 

• Kulturabend 

 

Grundschul-Konferenz / Felix Brühl 

Stimmungsaustausch zwischen Lehrern und Elternvertretern. Aktuell angespannte Vertretungssituation auf allen 

Seiten. 

 

Gymnasial-Konferenz / Dennis Körner, Herr Pallmeier 

Neue Lehrer am Gymnasium eingestellt (Fächer u.a. Deutsch, Englisch, Geschichte). 

Vertretungsplan und evtl neues System wird eingeführt (ersetzt Klassenbuch). 

Weniger Anmeldungen als sonst für die neuen 5. Klassen (Hamburg-weit ähnliche Situation). Sehr Stadtteil-abhängig; 

im Stadtteil Horn generell mehr StS-Anmeldungen. Dagegen großer Zulauf in der 11. Klasse (Vorbereitungsklasse). Es 

wird wieder 3 x 5.Klassen geben. 

Vandalismus in WCs noch immer ein großes Problem. Freiwillige Toilettendienste wurden eingeführt. 

Aktuell findet schriftliche Abi-Prüfung statt. 

Neue Bildungsplanentwürfe durch die Schulbehörde vorgestellt (beinhalten auch Nachhaltigkeit, Digitalisierung, 

Partizipation, …). 

Ukraine-Spendenlauf findet statt. 

 



Stadtteilschule / Frau Erdmann 

Bei Anmeldungen für die 5.Klassen wurde ein hohes Maß an Unverbindlichkeit bemerkt (z.B. wurden Termine nicht 

wahrgenommen). 

Struktur der Klassenstufen 9+10 sollte noch einmal rückwirkend betrachtet werden; über Umsetzung wird aktuell 

beraten; ab ca. Schuljahr 2023/24. 

MSA-Prüfungen laufen aktuell. 

Klassenfahrten finden wieder statt. 

8.Klassen haben an Betriebspraktika teilgenommen. 

Aktuell schwierige Vertretungssituationen. 

 

Gymnasial-Ausschuss / Dennis Körner 

Ausschuss tagte mit Anwesenheit der Fachleitung Mathematik. 

 

Ausschuss Evangelisches Profil / Dennis Körner 

Thema u.a.: Beweggründe ermitteln, aus denen Eltern ihre Kinder an einer evangelischen Schule anmelden. 

 

Diakonie / Frau Kruse 

Kinderbischofs-Projekt befindet sich im Umbruch (zukünftig im 6. anstatt im 5. Jahrgang, da Kinder dann bereits 

selbständiger sind). 

Verabschiedung der 4. und 10. Abschlussklassen läuft planmäßig wie vor der Pandemie. 

Einschulungen finden fast normal statt durch Schulform-getrennte Gottesdienste. 

Michel-Gottesdienst noch in Planung (Ort Schulhof mit allen Schülern; bei schlechtem Wetter via Stream). 

Krieg, Flucht, Frieden: Kinder wünschen sich fortlaufende Gespräche über dieses Thema. Kinder können direkt durch 

den Spendenlauf und Kuchenspenden helfen. Zudem Friedenskarten-Projekt in den 1. Klassen). 

Jeweils Di + Do in der ersten großen Pause findet die sogenannte Friedenszeit statt (überwiegend von Grundschülern 

genutzt). 

 

Grundschule / Frau Dr. Holle-Winterberg 

Pädagogiktag genutzt, um Zukunftsszenarien durchzuspielen mit dem Ziel, Zusammenarbeit zwischen den 

verschiedenen Schulformen zu stärken. 

Die Anlaufzeit soll wieder 3x pro Woche stattfinden. 

Lernbüro soll optimiert werden (Umwandlung in ‚Lernband‘, d.h. Klassenstufen haben parallele Unterrichtszeiten; 

dadurch Optimierung bei z.B. Vertretung; Start im nächsten Schuljahr mit einer Mathe und Deutsch Stunde). 

 

 

 

 



Gymnasium & Schule allgemein / Herr Pallmeier 

Viele Schüler und Lehrer tragen noch Masken.  

Corona-Testungen bleiben bestehen. 

Einstellung neuer Lehrkräfte nach bestandenen Tests. 

Es verbleibt mindestens eine noch offene Stelle (Sport). 

Aktuell großer personeller Umbruch, vor allem am Gymnasium. 

 

Verschiedenes: 

Mensa-Treffen mit Frau Habermann incl. GBS und Lehrkräften wird voraussichtlich in Woche 19 stattfinden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Weitere Termine Schuljahr 2021/22 

• Do, 16.06.2022 – Elternratssitzung / öffentlich 

• Do, 25.08.2022 – Vorbereitende Sitzung für Vollversammlung 

• Mo, 26.09.2022 - Vollversammlung 


